

**Zeitschrift:** Pionier : Zeitschrift für die Übermittlungstruppen  
**Herausgeber:** Eidg. Verband der Übermittlungstruppen; Vereinigung Schweiz. Feld-  
Telegraphen-Offiziere und -Unteroffiziere  
**Band:** 11 (1938)  
**Heft:** -  
  
**Nachruf:** Walter Soltermann, Bern, Wachtm. Fk. Rep. Zug  
**Autor:** [s.n.]

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 05.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



† **Walter Soltermann, Bern,**

Wachtm. Fk. Rep. Zug.

Wie ein Blitz aus heiterem Himmel traf uns Samstag, den 29. Januar die schmerzliche Nachricht, unser 1. Kamerad Walter Soltermann sei einer Herzlähmung erlegen. Wohl wussten wir, dass ihn ein Leiden seit etwas mehr als 2 Monaten ans Krankenzimmer fesselte. Dass sich Walter Soltermann jedoch nie mehr erheben sollte, ahnte niemand, selbst der behandelnde Arzt nicht.

Wachtmeister Soltermann war uns ein guter und treuer Kamerad, dem Kameradschaft der Inbegriff von Hilfsbereitschaft war. Wie vielen arbeitslosen Kameraden hat er dank seiner beruflichen Stellung zu einer Anstellung verholfen. Dem Pionierverband gehörte er von allem Anfang an; für dessen Bestrebungen setzte er sich aus voller Ueberzeugung ein. Er war fried-

liebend, und gerade diese edle und von hohem Geist getragene Einstellung war es, die ihn für unsere Landesverteidigung je und je kraftvoll eintreten liess. Ehre solcher Gesinnung, die jeden echten Schweizer beseelen möge.

Wm. Soltermann war es seiner beruflichen Tätigkeit wegen nicht möglich, sich aktiv als Vorstandsmitglied zu betätigen. Nichtsdestoweniger durfte man immer, wenn es galt, irgendeine Spezialaufgabe zu lösen, an ihn gelangen. Er lehnte nie ab. So hat er sich wesentlich um das Gedeihen unseres Verbandes verdient gemacht.

Die Sektion Bern wird ihren guten Kameraden von der alten Garde noch oft vermissen.

35 Mitglieder nahmen inmitten einer grossen Trauergemeinde von Freunden, Bekannten und Arbeitskollegen Abschied von Walter Soltermann. Er ist nicht mehr in unserer Mitte, sein Geist bleibt jedoch unter uns.

Der trauernden Witwe und ihren 3 minderjährigen Kindern entbieten wir auch an dieser Stelle unser herzlichstes Beileid.

*Gl.*

Auch der Zentralvorstand schliesst sich dieser Beileidsbezeugung im Namen des Gesamtverbandes an. — Als seinerzeitiges Mitglied des ersten Zürcher ZV (1929/31) hatte der Verstorbene wesentlichen Anteil am Aufbau des Verbandes. Seither hatte er sich immer wieder für dessen Weiterentwicklung interessiert und uns bei seinen geschäftlichen Besuchen in Zürich oftmals aufgesucht. Manche gute Anregung fand daraufhin seine Verwirklichung. Seine zuletzt begonnene Arbeit, die Zusammenlegung der Zentral- und Sektionsstatuten zu einheitlichen Verbandsstatuten, wozu er seinerzeit von der Delegiertenversammlung beauftragt worden war, konnte er leider nicht mehr beenden.

Der Verband hat durch den unerwarteten Hinschied von Kam. Soltermann einen sehr empfindlichen Verlust erlitten. Seine lautere Gesinnung und sein gerader Charakter sichern ihm ein bleibendes Andenken als einer unserer Bewährtesten aus der Reihe der Verbandsgründer.

*-Ag-*